

高知の医療・福祉を考えるシリーズ(その11)

男と女の違いを考える

医学博士 山本浩志院長



男女共同参画社会作りの一環として、積極的に推進してきた「ジェンダーフリー」。高知県、高知市は、この用語使用の見合わせを決めている。「ジェンダーフリー」とは文化的、社会的に作られた男女の性差(ジェンダー)を解消することを示すが、「作られた性差をなくしてほしい」、あ

るいは「男女の違いを尊重すべき」と賛否は大きく分かれている(平成15年9月1日高知新聞より)。今回は、ジェンダーフリーを含め、男女の違いについて南国中央病院の山本浩志先生に考え方を伺いました。

語り手/山本 浩志さん(南国中央病院 院長)
聞き手/長谷川恵子さん(高知放送アナウンサー)

男と女、オスとメスには本質的な違いがある

先生はジェンダーフリーという考え方をどう思われますか。

最近「ジェンダー」という言葉が使われるようになってきました。これは社会的な性差(ジェンダー)を指しているのではなく、生物学的な性差(オスとメス)を指しているのです。生物学的な性差は、動物界でも見られるもので、オスとメスでは生殖器官の構造やホルモンの分泌などが異なります。人間でも、オスとメスでは生殖器官の構造やホルモンの分泌などが異なります。人間でも、オスとメスでは生殖器官の構造やホルモンの分泌などが異なります。

①オスは競争(争い)。オスはメスよりも競争的であり、力強い動物(オス)の一種であり、ほかの哺乳動物や鳥類と比べて、オスの方が競争的である。②オスはメスよりも競争的であり、力強い動物(オス)の一種であり、ほかの哺乳動物や鳥類と比べて、オスの方が競争的である。

「美」と表現される母性本能の正体は？
母性本能(メスは、人間でも動物でも、母親の子供への愛は身体的な美しさも含まれていますが、それだけではなく、美しさという表現は適切でないと私は思います。それは次のような理由からです。

オスとメスの違い
オスはメスよりも競争的であり、力強い動物(オス)の一種であり、ほかの哺乳動物や鳥類と比べて、オスの方が競争的である。



長谷川恵子さん

「裸のサル」「女よりの男の給料が高いのは」「男の脳は欠陥品だった」「利己的な遺伝子」「ジェンダーフリー教材の試み」「女という快楽」「オスの戦略、メスの戦略」など。特にジェンダーフリーを考える人は「女よりの男の給料が高いのは」を読んでいただきたいです。

陽だまりの里 双名園 つくしんぼ・たんぽぽ・菜の花 夢の里 あいの里 南国中央病院